

Université Djilali Liabes
Faculté des Sciences Humaines et Sociales
Département des Sciences Humaines

Matière : langue Française
Niveau : première année
Tronc commun

M. ACHOUR TALET Bilal
Achour.bilal22@Gmail.com

TD

Texte :

La France n'aura pas longtemps résisté à l'engouement provoqué par les téléphones portables, dont plus de six millions de personnes sont les heureux ou dépendants propriétaires.

D'abord, les points positifs relevés par les utilisateurs sont surtout liés à des facteurs économiques et temporels. Le portable plaît parce qu'il est pratique, peu encombrant et permet de gagner du temps. Nous vivons tous de plus en plus dans l'urgence et les habitudes contractées dans la vie professionnelle finissent par déteindre sur notre vie privée. D'autre part, le portable rassure en tant que potentiel lien permanent avec les autres, quels qu'ils soient, et où qu'ils soient. Grâce à lui, nous sommes en communication immédiate avec la famille, les amis, le garage le plus proche, le poste de police joignable en cas d'accident...

Bien utilisé, le portable rend d'incontestables services. Cependant, mal géré, il risque de nous transformer en esclaves électroniques, jusqu'à nous pousser à une dépendance à cette nouvelle drogue. On peut voir partout ces "accros" du boîtier téléphonique qu'ils utilisent en toutes circonstances.

Si la vague déferlante du portable persiste, il nous faudra mettre en place de nouvelles règles de politesse et de savoir-vivre, afin d'épargner à l'entourage, les sonneries intempestives suivies de conversations, sinon privées du moins de personnelles ou professionnelles.

Sachant que les français s'emballent pour le portable, n'oublions pas que 58% d'entre eux restent malgré tout, favorables à son interdiction dans les lieux publics.

Véronique Pellerin

Université Djilali Liabes
Faculté des Sciences Humaines et Sociales
Département des Sciences Humaines

Matière : langue Française
Niveau : première année
Tronc commun

M. ACHOUR TALET Bilal

Achour.bilal22@Gmail.com

TD

Exercice :

1. « La France n’aura pas longtemps résisté à l’engouement provoqué par les téléphones portables ».

Le mot souligné veut dire :

- Le désenchantement.
 - La passion
2. Quel est le thème abordé dans le texte ?
 3. Il existe 02 thèses dans le texte, relevez-les.
 4. Relevez les arguments qui étayent chaque thèse.
 5. Quel est le terme qui introduit la transition entre les deux thèses ?
Remplacez-le par un terme équivalent choisi dans la liste suivante : puisque-donc-néanmoins.
 6. « Grâce à lui, nous sommes en communication immédiate avec la famille, les amis, le garage le plus proche, le poste de police joignable en cas d’accident... »
 - a- Quel est le rapport logique exprimé dans la phrase ci-dessus ?
 - b- Quel est le contraire de l’articulateur souligné :
 - Du fait de
 - En raison de
 - A cause de
 7. A qui renvoi le pronom « nous » utiliser dans le texte ?
 8. Quelle est le point de vue de l’auteur ?
 9. Faites la traduction des deux derniers paragraphes.

Remarque :

Tous les étudiants sont priés de remettre leurs travaux sur support électronique à mon adresse e-mail.